



# MÉRIEL

# le mag'

#154  
MARS 2025  
MENSUEL D'INFORMATIONS MUNICIPALES

GRAND ANGLE

## MÉRIEL, VILLE AMICALE POUR L'AUTISME

ACTUALITÉ

TROIS NOUVEAUX  
AGENTS

PORTRAIT

MÈRE AIMANTE

CULTURE

MÉRIEL  
COMIC SHOW



**etex**

inspiring ways of living

**PLÂTRES TECHNIQUES  
POUR LA CONSTRUCTION**

[www.etexgroup.com](http://www.etexgroup.com)

1 rue du Port - 95630 MERIEL

**PRESTIGIO FERMETURES**

**PARC DES EPINEAUX  
6 AV. ROLAND MORENO  
95740 FREPILLON**



**SHOWROOM  
PERMANENT**

**FENÊTRES - PORTES - VOILETS  
PORTAILS - CLÔTURES**

**01 34 146 604**



La Maison  
des Obsèques  
GROUPE **vyv**

ÉTABLISSEMENTS RÉGIS



**POMPES FUNÈBRES • MARBRERIE • CONTRATS OBSÈQUES**

231, rue de Paris  
95150 **TAVERNY**

☎ **01 30 40 16 72**

N° HABILITATION : 23-95-0162 | N° ORIAS : 18006843

6, place du Pont  
95300 **PONTOISE**

☎ **01 39 90 82 00**

N° HABILITATION : 22-95-0146 | N° ORIAS : 18006843

[www.lamaisondesobseques.fr](http://www.lamaisondesobseques.fr)

1<sup>ER</sup> RÉSEAU FUNÉRAIRE FONDÉ PAR DES MUTUELLES



### ACTUS 4

Trois nouveaux agents

### BRÈVES 5

### ALBUM 6

Le Cid, un succès  
Claude Schmitt s'est éteinte



### GRAND ANGLE 8

Mériel, Ville amicale  
pour l'autisme

### PORTRAIT 12

Mère aimante

### CULTURE 13

Mériel Comic Show

### PRATIQUE 14

Géoréférencement  
des réseaux

### TRIBUNES 15



### Chères Mérielloises, chers Mériellois,

#### HOMMAGE À UNE FEMME EXCEPTIONNELLE

Claude Schmitt nous a brusquement quittés à l'âge de 82 ans. Elle débordait d'énergie et de bienveillance. Tout au long de sa vie, elle a œuvré avec générosité pour le bien commun, notamment à travers un engagement associatif hors-norme.

*Elle a consacré sa vie aux autres*

Je la connais depuis toujours. Nous habitons la même rue et j'allais à l'école avec ses fils. Les souvenirs se bousculent. Le 4 juillet 2020, doyenne du conseil municipal, elle présidait la séance au cours de laquelle j'ai été élu Maire. Alors que je n'avais jamais porté l'écharpe tricolore, c'est Claude qui me l'a passée autour du cou, l'ajustant avec des gestes maternels et la fierté de partager cette incroyable aventure humaine. Son souvenir restera vivant dans nos cœurs et dans la mémoire de Mériel.

#### MÉRIEL, VILLE AMICALE POUR L'AUTISME

A l'unanimité du Conseil municipal du 13 février, Mériel est devenue la première ville du Val-d'Oise à adhérer au Réseau des Villes Amicales pour l'Autisme. Cet engagement renforce notre politique inclusive en faveur des personnes autistes et de leurs familles. Je remercie chaleureusement Éric Jeanrenaud pour sa collaboration sur ce dossier essentiel.

#### EN MARS, ÇA BOUGE À MÉRIEL !

Samedi 8 mars, nous retrouverons notre traditionnel concert celtique avec The Crook and the Dylan's. Le 15 mars, c'est un festival rap qui embrasera l'Espace Rive Gauche avec Jacky Brown des Neg' Marrons, Pit Baccardi, Don Choa de la Foncky Family, Kayna Samet et Seth Gueko ! Et le 25 mars, découvrez la pièce Qui es-tu, Clarence Stern ? à l'occasion de la Journée mondiale du théâtre.

**JÉRÔME FRANÇOIS,**

Maire de Mériel, Vice-président de la CCVO3F



N° 154, Mars 2025

Dépôt légal :  
mars 2025.

2 600 exemplaires.

Directeur de la  
publication :

Jérôme François.

Rédacteur en chef :

Jérôme François.

Rédaction :

Julien Bigorne.

Avec la collaboration de Christine Fontaine-Augouy, Pierre Guettier et Sophie Weiss.

Photos : DR, sauf mentions.

Mise en page : Agence WAOW.

Impression : RAS / Villiers-le-Bel.

Régie publicitaire :

LVC Communication

(Frédéric Farago - 06 11 59 05 32)

Mairie de Mériel,

62 Grande-Rue, 95630 Mériel.

Tél. : 01 34 48 21 50. [www.meriel.fr](http://www.meriel.fr)

## AGENTS MUNICIPAUX NOUVEAUX ARRIVANTS

Suite à deux départs en retraite et à une réorganisation de poste, trois agents municipaux viennent d'être recrutés.



Depuis le 2 janvier, **Solène Lécuyer** a succédé à Danièle Surguine (désormais retraitée) à l'accueil de la Médiathèque Jean Gabin. La nouvelle bibliothécaire répond à vos demandes, enregistre, réceptionne, range vos commandes et accueille les groupes scolaires. Titulaire d'un Master de lettres modernes et auteur de 3 romans ("So british", "L'intrigante" et "La littérature en partage"), Solène Lécuyer a été magasinière de la bibliothèque des Cerclades à Cergy puis directrice de la bibliothèque de Parmain en 2023-2024. Son souhait de retrouver le contact avec le public l'a menée à Mériel.



Le 6 janvier, **Philippe Mercier** a succédé à Nicole Grossier (partie à la retraite) à la Direction de l'Action Culturelle et de la Vie Associative. Sa passion pour la culture est née il y a 30 ans lorsqu'il fut chargé des relations avec le public du cinéma d'art et d'essai de Pantin et photographe du festival Côté Court. Depuis, il a facilité l'accès à la culture à tous les publics en tant que chargé d'actions culturelles à Taverny puis Clichy et plus récemment au poste d'administrateur du centre culturel d'Eaubonne. À Mériel, ses objectifs sont la programmation d'une saison culturelle pluridisciplinaire, la réouverture du musée Jean Gabin, le renforcement et le rayonnement du festival du court-métrage et la mise en place de partenariats avec le milieu scolaire et les réseaux de diffusion valdoisiers.



Depuis octobre dernier, **Jérôme Carton** est le nouveau directeur des services techniques (DST) de la commune. « *Ma principale mission est de faire évoluer dans une perspective durable l'entretien des patrimoines bâtis et naturels de la ville* », débute l'ancien responsable des bâtiments de Deuil-la-Barre (2018-2023) et directeur adjoint des services techniques de Bouffémont (2023-2024), fort de 25 ans d'expériences variées dans le secteur privé. « *Je supervise les voiries, les infrastructures sportives, les projets de rénovation, l'urbanisme et l'ensemble des aspects techniques, tout en assurant le management des agents. Avec mes équipes, j'adopte une approche transversale et proactive pour mieux gérer et entretenir la ville au service des Mériellois* », résume Jérôme Carton.



### CONFÉRENCE

#### DÉCOUVERTE DES ASTURIES

Fille d'un mineur émigré durant la dictature franquiste, Régina Mouette a gardé une passion inconditionnelle pour sa région natale espagnole. Samedi 22 mars à 15h à la médiathèque Jean-Gabin, cette personnalité, membre du Club de lecture de Mériel et ancienne inspectrice académique, animera une conférence sur les Asturies. Héritages celtes, art préromain, architecture de la cathédrale d'Oviedo et histoires personnelles seront au programme.

Gratuit, sur inscription au 01 34 64 87 92.



## FESTIVAL T'ENTENDS PAS OU KOI !?!

Samedi 15 mars de 20h à 2h, l'Espace Rive Gauche accueillera le 3ème opus du Festival "T'entends pas ou koi !?!", dédié au rap et au hip-hop. Il sera présenté par Jacky Brown des Nèg' Marrons et animé par les DJ Lord Issa, Noise et Stresh. L'affiche sera partagée par Don Choa (de la Fonky Family), Kayna Samet (connue pour son interprétation du titre phare du film "La Squale"), Pit Baccardi (chanteur reconnaissable à son élocution unique et à la férocité de son phrasé) et Seth Gueko (rappeur associant gimmicks et savoureux sens de la formule).

**Tarifs : 30 à 39€ (30€ pour les habitants de Mériel sur présentation d'un justificatif de domicile). Réservation sur [my.weezevent.com](https://my.weezevent.com)**

## BRÈVES de Mériel



## PREMIÈRE COURSE DE CAISSE À SAVON

Les films cultes "Rasta Rockett" et "L'Étoffe des champions" partagent un point commun : des courses de caisses à savon mémorables. Le dimanche 5 octobre 2025, la ville de Mériel et l'association "Les Épopées de Kraven" organisent la première course de ce type sur la commune. Plus qu'une compétition de vitesse, cet événement se veut festif et folklorique. Enfants et adultes rivaliseront d'esprit d'équipe et de créativité pour fabriquer leurs bolides, avant de dévaler une pente à 12%. Dès maintenant, pour construire votre véhicule sans moteur, à 3 ou 4 roues, le règlement complet, les dimensions maximales et les équipements obligatoires sont détaillés sur [www.meriel.fr](http://www.meriel.fr).

**Inscrivez-vous vite sur [les.epopees.de.kraven@gmail.com](mailto:les.epopees.de.kraven@gmail.com). Tarif : 20€**

## SÉJOUR D'ÉTÉ

Le service des sports et la salle City Jeunes proposeront des vacances en bord de mer à 24 collégiens et lycées, âgés de 11 à 17 ans. Du 14 au 19 juillet, ce séjour à Meschers-sur-Gironde, en Charente Maritime, leur permettra de s'initier à la voile et au kayak, de se baigner et de découvrir l'éco-citoyenneté au cœur de la célèbre côte sauvage. Inscriptions à partir du mois d'avril en remplissant le bulletin disponible au collège, à l'ALSH, à la Salle City et dans les écoles ou sur [sport@meriel.fr](mailto:sport@meriel.fr).

L'OMSL de Mériel présente

# La nuit des arts martiaux

**29 MARS**  
à 20h30  
**Espace Rive Gauche**  
2 rue des petits prés, 95630 MÉRIEL

Aïkido, Boxe française, Karaté, Nihon Tai Jitsu, Judo, Qi Gong, Tai Chi  
Tarifs : moins de 12 ans 3 € - adultes 5 €  
Nombre de places limité  
Réservations auprès des clubs ou au 06 89 66 09 34

OMSL  
Avec la participation de l'Association Art et Mouvement

## LA NUIT DES ARTS MARTIAUX

Samedi 29 mars à 20h30 sur la scène de l'ERG, la commune de Mériel, en partenariat avec l'Office Municipal des Sports et Loisirs (OMSL) de Mériel, organisera "La nuit des arts martiaux". Le temps d'un show en musique animé par les associations locales, le public assistera à des démonstrations ou à des animations de judo, de karaté, d'aïkido, de boxe française, de nihon tai jitsu, de qi gong et de tai chi agrémentées de kuduro et de chorégraphies de danse d'"Art et mouvement".

**Tarifs : 3 à 5€. Résa. : 06 89 66 09 34**

## JUMELAGE AVEC LLANWRTYD-WELLS

Pour relancer les échanges avec notre ville jumelle du Pays de Galles, une nouvelle association vient de se créer et recherche des bénévoles. Intéressés ?

**Contactez Jean-Michel François sur [jeanmichel.francois@nordnet.fr](mailto:jeanmichel.francois@nordnet.fr)**

## LE CHIFFRE CLÉ DU MOIS



# 100 000

Le nombre de jeunes de moins de 20 ans porteurs d'un Trouble du Spectre Autistique en France.



## “LE CID”, UN SUCCÈS

Le 24 janvier, l'ERG a rencontré son public. Quelque 260 spectateurs ont assisté à la représentation du “Cid”, la tragédie de Pierre Corneille revisitée par la Cie Duo Liberi. Le comédien Marc Vermeer y a incarné six personnages tandis que la musicienne Claire-Estelle Murphy a campé une Chimène bouleversante et joué en direct des arrangements subtils au piano et à la flûte traversière. Intense et émouvant, de bout en bout !



## MARATHON-CINÉ

Le 8 février à l'ERG, la Ville a organisé un marathon-ciné en projetant les 5 films d'animation de la saga “L'âge de glace”. Petits et grands ont pu suivre les aventures du mammoth Sid, du paresseux Sid, du tigre Diego et de l'écureuil Scrat.



## JEUX D'ÉCRITURE

Le 8 février à la médiathèque, le poète, slameur et déclamateur Olivier Campos a animé un atelier d'écriture ludique et convivial. Les participants ont laissé libre cours à leur sensibilité et leur créativité, en écrivant des poèmes sous forme de jeux inspirés de photos de Doisneau.



## CARNET NOIR CLAUDE SCHMITT S'EST ÉTEINTE

Le 3 février, une "femme en or" s'en est allée. Claude Schmitt, doyenne du Conseil municipal qui avait remis au Maire Jérôme François son écharpe tricolore le 4 juillet 2020, s'est éteinte à l'âge de 82 ans. Sa famille, ses nombreux amis et Mériel perdent là une personne d'exception, unanimement saluée pour son dévouement, sa disponibilité, sa bonne humeur, son sourire rayonnant, son œuvre pour le bien commun. Mérielloise depuis 1971, elle marquait les esprits par son dynamisme. Cette pratiquante du demi-fond, de la gym et du tennis avait créé en 1975, avec 15 habitantes, l'incontournable club de gymnastique volontaire de Mériel. Elle avait été présidente de ce club jusqu'en 1999... tout en étant secrétaire générale d'une entreprise gérant trois magasins de vêtements ! Figure du monde associatif, Claude était trésorière adjointe du Comité départemental de la Gymnastique volontaire depuis 1980, impliquée dans les actions du Centre Communal d'Action Sociale (dont la distribution des colis aux Seniors) depuis 1995, vice-présidente de

l'Office Municipal des Sports et des Loisirs, en première ligne pour la préparation du Forum des Associations, de la Nuit des arts martiaux et de la Chasse aux œufs. Pour ses quelque 40 ans de bénévolat, le Comité Régional Olympique et Sportif d'Île-de-France (CROSIF) lui avait décerné le titre de "femme en or" en 2019 et le Ministère de la Jeunesse et des Sports sa médaille d'or en 2022. « *C'était une femme éminemment inspirante* », conclut le Maire Jérôme François.

### NOUVEAU CONSEILLER MUNICIPAL

Le décès de Claude Schmitt entraîne de fait un changement au sein du Conseil municipal. L'article L-270 du Code électoral stipule que, pour une commune de plus de 1 000 habitants, le candidat suivant sur la même liste est celui qui doit occuper un siège vacant. C'est la raison pour laquelle depuis le 3 février, et avec l'accord de l'intéressé, le siège vacant est désormais occupé par Jimmy Anquetil, qui figurait en 23<sup>ème</sup> position de la liste Mériel Horizon lors de l'élection municipale de 2020.



## **VILLE AMICALE POUR L'AUTISME**

***Le 13 février dernier, à l'issue d'une délibération votée en Conseil municipal, Mériel est devenue la première ville du Val d'Oise à adhérer au "Réseau des Villes Amicales pour l'Autisme". Un symbole fort, témoignant de l'esprit solidaire et ouvert de la Ville.***

### **DÉCONSTRUIRE LES CLICHÉS**

Le terme "autisme" existe depuis 1911. Pourtant, sa définition, ses causes et ses symptômes échappent à l'écrasante majorité du grand public. Beaucoup assimilent encore à tort les personnes porteuses de ces troubles du neuro-développement à des individus trisomiques, malades ou asociaux ou les assimilent à des génies comme le héros du film "Rain Man", capable de réussir les calculs mentaux complexes. « Pour aider efficacement les personnes porteuses d'un Trouble du Spectre Autistique (TSA) et leurs familles, soit 5% de la population française, il faut déconstruire les clichés. Il n'y a pas un mais des autismes, avec des symptômes dont l'intensité varie d'une personne à l'autre », tranche le Maire Jérôme François.

### **90% D' "INVISIBLES" !**

« 90% des médias, des films et des émissions ne parlent que d'une forme d'autisme (Asperger) qui ne concerne que 10% des cas d'autisme et n'affecte nullement le développement intellectuel ni n'entraîne absence ou retard de langage. Or, 90% des personnes autistes restent "invisibles" alors qu'elles ont le plus besoin d'accompagnements sur-mesure de professionnels spécialisés, formés à leurs troubles », constate Éric Jeanrenaud, conseiller municipal d'opposition, ancien chef de service de l'EAM La Garenne du Val (établissement accueillant majoritairement des adultes autistes à Mériel) et qui dirige l'Institut Médico-Educatif La Chamade à Herblay (un établissement accueillant 64 enfants autistes).





## DES SYMPTÔMES VARIÉS

«Les autismes sont la conséquence d'un développement cérébral atypique. Ce ne sont pas des maladies mais des modes de fonctionnement différents. Ils peuvent, à différents degrés, toucher le langage des enfants et leur compréhension, gêner leurs contacts visuels, altérer leur perception et leur compréhension des émotions, sérieusement entraver leurs relations sociales, les rendre hypersensibles aux bruits, limiter leurs centres d'intérêt, entraîner gestes stéréotypés et routines», résume le Maire Jérôme François. «*Le point commun de nombreuses personnes porteuses d'un TSA est l'absence de langage et une communication par cris, crises et colères dès qu'ils ressentent un excès de frustration. Ce comportement peut déstabiliser les autres enfants à l'école et entraîner rejet ou harcèlement*», regrette Éric Jeanrenaud.

## LE COMBAT DES FAMILLES

«*Le plus pesant, c'est le regard des gens !*», estime Myriam Zehouf, Mérielloise et maman de deux enfants de 5 et 3 ans, porteurs d'un TSA. «*Il y a une incompréhension constante. Quand nous sommes dans un magasin, les autres clients ne comprennent pas pourquoi je ne réprimande pas ma fille quand elle mange des bonbons ou boit directement à une bouteille avant que nous les ayons payés. Ils ignorent que nous cherchons à éviter ses crises qui conduisent à de la violence contre elle-même et les autres. Lors de promenades, je suis la seule maman à courir en permanence derrière ma fille pour éviter qu'elle se blesse ou n'ait pas un comportement jugé inapproprié*», poursuit-elle.

«*On ne reconnaît pas au premier coup d'œil un enfant porteur d'un TSA ce qui entraîne bon nombre de moments gênants et parfois des remarques déplacées d'adultes ignorants*», regrette la maman de Myriam Zehouf, soutien au quotidien. «*Nos enfants ont une perception du monde bien à eux. Ils sont attirés par des lumières vives mais rebutés par le bruit. Ils veulent des macarons à la framboise pour leur esthétisme mais pas pour les déguster. Ils vont manger des nuggets uniquement s'ils ont les panures "Le Gaulois". S'ils aiment quelque chose, ils ne sont jamais dans la demi-mesure*», révèle le papa de Sylia et Ayden, deux enfants porteurs de TSA.



### L'ADHÉSION AU RVAA

Pour les familles, s'occuper d'une personne autiste demande une hyper-vigilance constante et des trésors d'énergie. «Il faut deviner leurs demandes non-verbales, redoubler d'inventivité pour éviter leurs crises, s'accommoder de leurs troubles du sommeil et chercher des solutions face à leurs troubles alimentaires», confie Myriam Zehouf. Déjà très sollicitées, confrontées à l'arrêt de leur travail ou à des tensions au sein de leur couple, les familles doivent également entamer au plus tôt des démarches pour obtenir l'accompagnement salubre de professionnels spécialisés. Cela suppose de faire un diagnostic précoce, de supporter de longues attentes pour des rendez-vous et de solliciter la Maison Départementale pour les Personnes Handicapées (MDPH) pour l'obtention de placements en Institut Médico-Éducatifs (IME).

### URGENCE À AGIR

Pour soutenir les personnes porteuses d'un TSA et leurs familles, Mériel a adhéré au Réseau des Villes Amicales pour l'Autisme (RVAA) le 13 février dernier. C'est

la première ville valdoisienne à le rejoindre. «*La délibération d'adhésion a été proposée par Éric Jeanrenaud, un élu d'opposition constructif. Le Conseil l'a votée à l'unanimité ce qui prouve notre esprit d'ouverture mais aussi l'urgence et la nécessité de soutenir les personnes porteuses d'un Trouble du Spectre Autistique (TSA) et leurs familles. En France, 100 000 jeunes de moins de 20 ans sont concernés. Ce n'est pas rien*», rappelle le Maire Jérôme François.

### LA CULTURE DE L'AIDE

«*À Mériel, il y a déjà une culture de l'aide en faveur des personnes qui rencontrent des troubles dans leur neuro-développement. Une association (Hévéa) leur est dédiée depuis 1986 et le Foyer de vie des Garennes existe depuis 1995. Aujourd'hui, l'Établissement d'Accueil Médicalisé (EAM) La Garenne du Val accueille 62 places, majoritairement des adultes avec TSA*», précise Éric Jeanrenaud. «*Le projet "Les Garennes 2" comprendra la réalisation d'un nouvel EAM qui accueillera 40 personnes porteuses d'un TSA. Une réponse au manque criant de places en structures spécialisées*», ajoute le Maire.



# GRAND ANGLE

## Ville amicale pour l'autisme



**Mieux comprendre, pour mieux accueillir et accompagner les personnes autistes**

### OBJECTIFS À ATTEINDRE

Mériel adhère à RVAA, un collectif d'entrepreneurs, médecins, enseignants, journalistes, artistes et professionnels spécialisés en autisme comprenant parfaitement les difficultés rencontrées par les personnes porteuses de TSA et leurs familles. « *Nous aidons les municipalités à construire une inclusion réussie des personnes autistes (enfants et adultes) en changeant le regard des citoyens, en organisant localement la montée en compétence des acteurs et des professionnels et enfin en développant un réseau national de mutualisation des forces* », déclare Maxime Jouaud, autiste Asperger chef d'entreprise et président-fondateur de RVAA depuis 2022.

À ses côtés, la Ville s'engage à sensibiliser le grand public à la neurodiversité, à l'autisme et à l'inclusion. Mercredi 2 avril à partir de 19h à l'ERG, une soirée de sensibilisation sera organisée à l'occasion de la journée mondiale de l'autisme. Des actions de prévention seront menées dans les écoles – afin de combattre le harcèlement scolaire qui touche 80% des élèves autistes – ainsi que dans les milieux associatifs et économiques. Avec l'aide de RVAA, la Ville va former à l'autisme élus, agents, parents, bénévoles et un réseau local de volontaires. Celui-ci réunira des professionnels de la petite enfance, de l'enseignement, du sport, de la culture, de l'aide à la personne, des services sociaux et de la police. L'idée est de mieux comprendre pour mieux accueillir et mieux accompagner les personnes porteuses d'autisme.

### SOIRÉE DE SENSIBILISATION LE 2 AVRIL

Mercredi 2 avril, la Ville organisera une soirée de sensibilisation à l'autisme. Le Maire signera alors la charte RVAA avant que ne débute la table ronde "L'autisme, c'est quoi ?". Éric Jeanrenaud, Alain Obadia et Karine Wingel (respectivement directeur de l'IME La Chamade, président et directrice générale de l'association Haarp) évoqueront les autismes chez les enfants ; Xavier Duhoux et Morgan Arous (président et directeur d'Hévéa) ceux chez les adultes. Myriam Zehouf, Mérielloise, témoignera de son parcours de maman d'enfants autistes. Audrey Guglielmi présentera le rôle de la MDPH 95. Des représentants de RVAA et de l'Agence Régionale de Santé interviendront également. La soirée s'achèvera entre 20h30 et 21h par des échanges avec le public.

### REJOIGNEZ LE COLLECTIF

Pour assurer le succès de leur démarche, les élus souhaitent associer les habitants dans la détermination des axes et la mise en œuvre du plan d'action pour l'inclusion des personnes autistes. Un appel aux Mériellois est donc lancé. Vous êtes une personne autiste, un aidant, un professionnel, un citoyen soucieux d'inclusion... Vous souhaitez participer, être formé, devenir bénévole, faire bénéficier de votre expérience et œuvrer aux côtés de la Commune. Inscrivez-vous dès maintenant dans le collectif sur [secretariat.general@meriel.fr](mailto:secretariat.general@meriel.fr).



## MÈRE AIMANTE

*Mérielloise depuis 20 ans, Myriam Zehouf est maman de Sylia et Ayden, deux enfants de 5 et 3 ans porteurs d'un Trouble du Spectre Autistique. Elle nous raconte son parcours.*



L'accompagnement de mes enfants nécessite une hyper vigilance et trésors d'énergie

« J'ai vite compris que ma fille était différente. Son regard était parfois dans le vague, elle ne parlait pas et avait des colères au moindre excès de frustration qu'elle exprimait en se tapant la tête au sol ou en étant violente. Son père était alors dans le déni de son trouble du neuro-développement ce qui retardait la mise en route de démarches pour la diagnostiquer et pouvoir l'orienter vers des soins spécialisés. J'ai pris l'autisme de ma fille de plein fouet ! Son trouble du Spectre Autistique (TSA) nécessitant une présence constante, je n'ai pas pu reprendre mon activité de vendeuse en boulangerie. Cinq ans après, j'ai débuté une activité à temps partiel d'animatrice de pause méridienne. Le Papa étant parti il y a 3 ans lorsque j'étais enceinte de notre fils (aussi porteur d'autisme), heureusement que ma mère m'aide au quotidien ».

### PRÉSENCE CONSTANTE

« J'essaie de toujours deviner si ma fille a faim, a mal ou souffre pour anticiper ses crises qui induisent une violence physique sur elle-même ou les autres. Comme la parole lui fait défaut et qu'elle communique autrement, il faut être vigilant et s'adapter. Parfois, elle manifeste des désirs surprenants comme sortir dehors à 4h du matin en plein hiver. Le refus abrupt étant exclu,

l'orientation vers une autre envie ou une autre activité est nécessaire. Ces particularités n'entravent en rien l'amour que j'ai pour ma fille. Je lui parle et m'adresse à elle comme à une enfant "normale" même si elle ne peut me répondre par des mots ».

### NOMBREUSES DÉMARCHES

« Je fais tout pour qu'elle soit le mieux accompagnée. À ses 18 mois, j'ai contacté la Plateforme de Diagnostic Autisme de Proximité (PDAP) pour un diagnostic précoce et je me suis battue pour qu'elle ait rendez-vous avec un neuropédiatre de l'Hôpital Necker. Dès son entrée en petite section, à l'école du Château blanc, une équipe de suivi de scolarisation (ESS), comprenant institutrice, référente académique, accompagnante AESH, médecin et psys du CMP de Beaumont, s'est mise en place pour l'inclure avec bienveillance dans la vie scolaire. Je me suis formée aux TSA et me suis battue comme une lionne pour qu'elle intègre l'Institut Médico-Éducatif (IME) d'Ennery en obtenant la notification indispensable de la Maison Départementale des Personnes Handicapées (MDPH). Elle y participe chaque jour à des activités sur-mesure grâce à des professionnels qualifiés avant de revenir à la maison ».

**AGENDA**



**CONCERT CELTIQUE**

Découvrez les ballades inoubliables du plus irlandais des groupes cergyptains. *The Crook and The Dylan's* mêle joyeusement folk, rock, country et blues. Ses six artistes, qui ont fait des premières parties d'Hugues Aufray et Bernard Lavilliers, vous feront danser, taper des mains et des pieds, aux sons de leurs guitares, violons, banjos, harmonicas et mandolines.

**Samedi 8 mars à 20h30 à l'ERG (rue des Petits Prés).**

**Tarif : 10€.**

**Infos/résa. : 01 34 48 12 16 ou [billetterie-meriel.mapado.com](http://billetterie-meriel.mapado.com)**

**JOURNÉE MONDIALE DU THÉÂTRE**

Lors de la Journée mondiale du théâtre, la compagnie Lointain jardin jouera "Qui es-tu Clarence Stern?". Cette pièce de Thierry Audouin évoque avec humour la quête de vérité d'une détective privée confrontée aux exigences particulières d'une vieille dame énigmatique.

**Mardi 25 mars à 20h30 à l'ERG.**

**Gratuit et ouvert à tous.**

**Infos : 01 34 48 12 16**



**BILLETTERIE EN LIGNE**

**Pour les spectacles de la saison 2024-2025, réservez et payez vos places en ligne sur [billetterie-meriel.mapado.com](http://billetterie-meriel.mapado.com)**



**MÉRIEL**  
**COMIC SHOW**

**Vendredi 4 et samedi 5 avril à 20h30, la Ville et Cœur de scène Productions vous proposeront deux spectacles comiques dans l'air du temps. Fous rires garantis !**



Après "Vivement la ménopause" et "C'est décidé, je deviens une connasse", l'auteur Élise Ponti signe une nouvelle pièce à l'humour décapant et incisif : "Le gang des chieuses". À mi-chemin entre théâtre débridé et comédie musicale New Age, cette création, jouée **vendredi 4 avril à 20h30 à l'ERG**, retrace les déboires de deux jeunes femmes – l'une célibataire endurcie et ingénue, l'autre séductrice mariée – qu'a priori, tout oppose. Pourtant,

l'une et l'autre, campées par Élise Ponti et Lucie Cottard, deviennent complices, manigancent, rient et se confessent sur leurs relations compliquées avec les hommes. Une ode à la féminité !

Le lendemain, le **samedi 5 avril à 20h30**, trois humoristes se succéderont cette fois sur scène le temps de one-man-shows mémorables. Sofiane Etti se moquera de tout et surtout de lui-même et ses expériences de chauffeur de bus et papa, sur un ton décalé et poétique. Tibo Buat évoquera un voyage de dix ans sur quatre continents marqués par moult rencontres et galères. Enfin, en bonne "princesse de l'humour noir", Sarah-Anna, qui fut infirmière, vous expliquera l'intérêt de bien choisir son pseudo sur un site de rencontre.

**Vendredi 4 et samedi 5 avril à 20h30 / ERG.**

**Le Gang des chieuses : 28€.**

**Nuit des nouveaux talents : 8 à 14€.**

**Réserv. : [coeurdescene.fr](http://coeurdescene.fr) ou [billetterie-meriel.mapado.com](http://billetterie-meriel.mapado.com)**



## HORAIRES DE LA MAIRIE

Du lundi au jeudi  
8h30-12h // 13h30-17h30  
Vendredi  
8h30-12h // 13h30-16h30

### Permanences

Samedis 8 et 22 mars et 5 avril  
de 9h30 à 12h.

## CONSEIL MUNICIPAL

La prochaine séance publique  
du Conseil municipal se tiendra  
**le jeudi 27 mars 2025,**  
à partir de 20h à l'Hôtel de Ville.



**LA MAIRIE RECRUTE**  
[www.meriel.fr](http://www.meriel.fr)

## NUMÉROS UTILES

- > Samu 15
- > Urgences sourds et malentendants 114
- > Samu social 115
- > Police secours 17
- > Gendarmerie 01 30 36 06 00
- > Police municipale 01 34 48 24 16
- > Pompiers 18
- > SOS médecins 95 : 01 30 40 12 12
- > Urgences dentaires  
118 418 et dites "soigner"
- > Centre antipoison 01 40 05 48 48
- > Allo enfance en danger 119
- > Violences conjugales 39 19
- > Alcooliques anonymes 01 48 06 43 68
- > SOS amitiés 01 40 09 15 22
- > Urgences sécurité gaz 0 800 47 33 33
- > Pharmacies de garde :  
[monpharmacien-idf.fr](http://monpharmacien-idf.fr)



## ASSAINISSEMENT, GÉORÉFÉRENCEMENT DES RÉSEAUX

Le SIAVOS, service public d'assainissement et d'eaux pluviales sur le territoire de Mériel, missionne la société ADRE Réseaux pour réaliser le géoréférencement de ses réseaux. La société prestataire interviendra dans l'ensemble des rues de la ville pour effectuer des relevés non destructifs (ouvertures de regards, mise en œuvre d'appareils de géolocalisation, marquage au sol éphémère des réseaux). Cette opération obligatoire, qui s'échelonne sur une durée de trois mois à partir du 15 mai, vise à déterminer le positionnement exact des réseaux avec une classe de précision de 50 centimètres.

Cette classe permet une meilleure protection à la fois des ouvrages lors de travaux opérés par d'autres concessionnaires et des personnels face aux réseaux sensibles de gaz ou d'électricité. Toutes les coordonnées géographiques, planimétriques et altimétriques seront intégrées au système d'information du SIAVOS.



## AGENDA DATES À RETENIR

<b>2 MARS</b>	<b>Bonne fête aux grands-mères</b>
<b>3 MARS</b>	<b>Clôture des inscriptions du repas de printemps des seniors</b>
<b>8 MARS</b>	<b>Concert de The Crook and the Dylan's</b>
<b>8 MARS</b>	<b>Journée internationale des droits des femmes</b>
<b>13 MARS</b>	<b>Repas de printemps des seniors</b>
<b>18 MARS</b>	<b>Permanence du CAUE</b>
<b>22 MARS</b>	<b>Conférence L'histoire et la culture des Asturies</b>
<b>25 MARS</b>	<b>Journée mondiale du théâtre</b>
<b>29 MARS</b>	<b>Nuit des arts martiaux</b>
<b>2 AVRIL</b>	<b>Conférence sur l'autisme</b>
<b>4-5 AVRIL</b>	<b>Mériel Comic Show</b>
<b>12 AVRIL</b>	<b>Déchetterie mobile</b>
<b>19 AVRIL</b>	<b>Chasse aux œufs de Pâques</b>



## CARNET DE MÉRIEL

### NAISSANCES - Bienvenue

Lola AVICE le 04/11.

### DÉCÈS - Nous présentons nos sincères condoléances aux familles

Alain DELAET le 17/01, André HENRY le 19/01, Serge BAILLY le 25/01, Claude MALLAY ép. SCHMITT le 04/02, Lucien LÉPINE le 08/02, Françoise AUTIN-TOURON veuve CANTIN le 11/02, Gil MULLER le 12/02.

## UN CONSEIL MUNICIPAL TRÈS PARTICULIER...

C'est la gorge serrée que nous avons ouvert le conseil municipal du 13 février dernier. Nous avons rendu hommage à Claude Schmitt, conseillère municipale et pilier de l'équipe Mériel-Horizon. Elle était une femme incroyable, dévouée, toujours disponible, dernière couchée, première levée, d'humeur égale et rayonnante. Elle a toujours œuvré pour le bien commun. C'était une « femme en or », titre que lui a décerné le Comité Régional Olympique et Sportif d'Ile-de-France en 2019, en reconnaissance de 40 ans de bénévolat. Le temps semblait n'avoir pas de prise sur elle. Pourtant, elle s'est éteinte à 82 ans. Nous sommes abasourdis. Mais la vie municipale continue. Le « Débat d'orientation budgétaire » s'est tenu. En 2025, notre priorité reste la maîtrise du fonctionnement, en particulier de la masse salariale. L'augmentation des cotisations retraite, décidée par le gouvernement, ne nous facilite pas la tâche. À terme, cela représentera un surcoût de 250.000 euros par an, sans aucun recrutement ! Côté investissements, le musée devrait pouvoir être

inauguré dès la rentrée. Nous prévoyons la réparation des toitures des tennis couverts et du gymnase Breittmayer (dont le bardage sera également repris et isolé thermiquement avec la toiture). Le projet de crèche de 30 berceaux est relancé. Nous n'augmentons pas le taux d'imposition communal.

Enfin, nous avons introduit la possibilité pour les listes d'opposition de présenter deux délibérations par an. Ainsi, Éric Jeanrenaud, de la liste « Revitalisons Mériel » a pu proposer l'adhésion au Réseau des Villes Amicales pour l'Autisme (RVAA) qui a été voté à l'unanimité. Nous nous félicitons de pouvoir travailler avec une opposition constructive. Un pas de plus pour Mériel vers la détection et l'inclusion des personnes souffrant de troubles du spectre autistique (TSA). En France, environ 1 % de la population est diagnostiquée. Pour Mériel, cela représente 60 personnes, dont une dizaine d'enfants.

L'équipe Mériel-Horizon est au travail.

**Jérôme François - Groupe Mériel Horizon**

### MÉRIEL ENSEMBLE

François Bayrou a eu recours à deux 49.3 successifs pour faire adopter le budget de l'État et celui de la Sécurité sociale. Pourtant, il s'était engagé à ne pas utiliser cet outil.

Ce budget est encore plus brutal que celui du gouvernement précédent : 6,4 milliards d'euros de coupes budgétaires, 227 millions d'euros en moins pour l'Éducation nationale, 2,1 milliards d'euros de coupes dans le budget de l'écologie, 1,6 milliard en moins pour le ministère du Travail et plus de 2 milliards d'euros en moins pour les collectivités.

Ce budget n'annonce rien de bon pour les Mériellois qui subissent de plein fouet l'inflation et les politiques libérales des gouvernements successifs. Preuve en est l'augmentation du budget social de la ville avec la part des aides d'urgence (aide au paiement de la cantine, des loyers, bons alimentaires...). Nous saluons cette décision mais nous pensons qu'une révision importante du Quotient familial contribuerait à limiter le choc pour les familles.

**Jean-Michel Ruiz/Claire Douay**

### REVITALISONS MÉRIEL

2025 est la dernière année de la mandature. Ce sera à l'automne prochain le moment des bilans. Nous resterons objectifs pour reconnaître alors les actions positives pour notre commune et nos concitoyens, mais aussi ce qui aura manqué ou qui n'aura pas été assez porté par la majorité municipale. D'ores et déjà nous regrettons le peu de commissions qui devraient permettre de mieux participer et être force de proposition.

Notre travail avec la Directrice Générale des Services et l'aval du maire pour que Mériel s'inscrive dans le réseau des villes amicales pour l'autisme avance bien et va se concrétiser. Merci pour avoir rendu cette collaboration possible. Le handicap est une question majeure dans la vie de la cité et l'inclusion doit y être favorisée.

Le budget va être cette année encore un exercice très difficile vu le contexte économique. Nous espérons que l'environnement, le social et la culture ne seront pas les arbitres de baisses éventuelles.

**Eric Jeanrenaud et  
Véronique Deneuille**

### VOS ÉLUS VIGILANTS

C'est avec une immense tristesse que nous rédigeons cette tribune.

Nous avons appris la disparition de Claude Schmitt, une femme dévouée et investie. Elle faisait partie du conseil municipal, mais Claude était surtout connue et reconnue comme une femme très engagée et active dans de nombreuses associations. Nos pensées vont à son mari, sa famille et à tous les bénévoles et adhérents aux nombreuses associations dont elle était membre. Les mois de Février et Mars sont historiquement les mois de vote du budget. Comme à notre habitude, nous restons vigilants et ne manquerons pas de vous alerter sur de nouvelles hausses du budget, pour toujours aussi peu d'investissement.

Nous vous encourageons à venir aux conseils municipaux pour vous en rendre compte. Merci à toutes et tous pour vos messages, vos alertes et remontées ou vos encouragements sur notre adresse mail [elusvigilants.meriel@gmail.com](mailto:elusvigilants.meriel@gmail.com) N'hésitez pas à continuer à nous écrire

**J. Rouxel, G. Nève, L. Dumontier.**



# MÉRIEL COMIC SHOW

ESPACE RIVE GAUCHE

**LE GANG DES CHIEUSES**

**4 AVRIL - 20H30**

**LES NOUVEAUX TALENTS DU RIRE**

SOFIANE ETTAÏ, TIBO BUAT ET SARAH-ANNA

**5 AVRIL - 20H30**

INFOS ET RÉSERVATIONS

01 34 48 12 16



**ESPACE RIVE GAUCHE**

2 RUE DES PETITS PRÉS, 95630 MÉRIEL